

Resolution des Ortsbeirates Mombach

Demokratisch, wehrhaft und vielfältig - Mombach setzt klares Zeichen gegen rechten Hass und rassistische Deportationspläne

Hintergrund für diese Resolution sind die jüngst bekanntgewordenen Gespräche über Remigration und Deportationspläne bei einem Treffen verschiedener Vertreter aus Wirtschaft und Politik. Auch Vertreter von AfD und „Werteunion“ waren bei diesem Treffen in Potsdam zugegen. In der Folge fanden in Mainz und in vielen weiteren Städten Demonstrationen mit insgesamt Hunderttausenden Teilnehmenden statt, die ihre Haltung gegen Rechtsextremismus und Faschismus öffentlich zum Ausdruck bringen wollen.

Es bereitet uns große Sorge zu sehen, dass der Faschismus wieder mit Macht in die Parlamente, in die Gesellschaft, in die Köpfe der Menschen einzudringen versucht. Mit den Demonstrationen „Für die Demokratie – gegen den Faschismus“ haben Menschen in der gesamten Bundesrepublik Deutschland, darunter auch bei der Demonstration „Rechtsextremisten bedrohen unsere Demokratie“ in Mainz, eine klare Botschaft gesetzt, hinter der sich jetzt alle demokratischen Kräfte versammeln müssen. Die einstimmige und eindeutige Botschaft aller demokratischen Kräfte muss lauten: Nie wieder Faschismus - Nein zu Hass und Hetze! Und dazu gehört auch die Bekräftigung der Brandmauer gegen Rechtsextreme und Verfassungsfeinde. Eine Kooperation oder Zusammenarbeit mit verfassungsfeindlichen Kräften darf es nicht geben. Wer als Brandstifter die Fackel an unser Land legt und es brennen sehen will, der ist ein Feind unserer Demokratie!

Für uns alle gelten das Grundgesetz und die rheinland-pfälzische Landesverfassung als rechtliche Grundlagen des Zusammenlebens. Grundlagen, hinter denen Werte stehen, deren Bedeutung schon einmal in der Geschichte Deutschlands in Vergessenheit geriet. Mit katastrophalen Folgen für uns alle. Dies darf nicht noch einmal geschehen. Aufgabe auch der lokalen Politik ist es, für die Verfassung, das Recht und deren Werte einzutreten. Ohne diese Verfassung ist eine menschenwürdige Existenz für alle unmöglich.

Der Ortsbeirat Mainz-Mombach bekräftigt diese Werte und unsere Verfassung. Er lädt alle Bürgerinnen und Bürger des Stadtteils ein, sich die Bedeutung unserer verfassungsmäßigen Ordnung erneut bewusst zu machen und für diese Ordnung aktiv einzutreten.

Demokratie ist keine Selbstverständlichkeit, daher müssen wir jeden Tag für die Demokratie und gegen Feinde der freiheitlichen demokratischen Grundordnung kämpfen.

Mombach, 25. Januar 2024

Für SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, CDU, FDP und FREIE WÄHLER